
Вместе на всю жизнь

Леонид Фролов в гостях у 
семьи Кокоуровых
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Для будущих чемпионов

В Первомайском теперь есть 
своя спортивная площадка
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Под контролем депутатов

О доступности бесплатных 
лекарств для населения

 � С Т Р . 6u

12+12+

Издание администрации Иркутского районного муниципального образования. Издаётся с 22 января 1935 года№ 39 (10671) 08 октября 2021 г.

WWW.ANGAROGNI.RU

Мы в Telegram Мы в Viber

Ф
от

о 
Ан

др
ея

 С
ем

ак
ин

а
Ф

от
о 

Ан
др

ея
 С

ем
ак

ин
а

Счастье — работать на землеСчастье — работать на земле
10 октября — День работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности10 октября — День работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности

Дорогие земляки! От всей души 
поздравляю вас с профессиональным 
праздником — Днём работника сель-

ского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности! 

Вы каждый день трудитесь от зари 
до заката на земле, в полях, на фермах и 
подворьях. Именно вы создаёте для Ир-
кутского района славу крепко стоящей на 
ногах сельскохозяйственной территории. 

Наш район был и остаётся лидером в 
регионе по производству овощей и кар-
тофеля. Благодаря вам жители нашего 
региона обеспечены натуральными, све-
жими и качественными мясными и мо-
лочными продуктами. 

Вы внедряете современные техноло-
гии в производство, выводите новые со-
рта, организуете на селе рабочие места, 
участвуете в реализации инвестиционных 
проектов. В Иркутском районе растёт чис-
ло молодых фермеров. От всей души бла-
годарю тех, кто учит студентов и школь-
ников сельскохозяйственным наукам, 
учит творить и созидать! 

Благодарю за честную, нелёгкую, но 
такую важную работу, за любовь к родной 
земле! Желаем вам благоприятной пого-
ды, новых достижений и процветания! 

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района

Агроном ООО «Молочная река» Андрей Собинов
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 � В  Д У М Е  Р А Й О Н А

Бюджет подрос
Корректировки к главному финансовому 

документу района приняты на заседании Думы
На заседаниях Думы Иркутского района, которые со-

стоялись 30 сентября и 7 октября, рассмотрены и приняты 
корректировки к бюджету района на 2021 год и плановый 
период 2022‒2023-е годы. Как сообщила председатель ко-
митета по финансам администрации Иркутского района 
Анна Зайкова, до конца года в бюджет поступят дополни-
тельные 79 млн 876 тыс. рублей налоговых отчислений.

Увеличение произошло в основном за счёт налога, взимае-
мого с применением упрощённой системы налогообложения. 
В то же время наблюдается снижение неналоговых доходов, 
получаемых в виде арендной платы за земельные участки, 
государственная собственность на которые не разграничена.

Произошли изменения в рамках межбюджетных транс-
фертов. Из областной казны направлены средства дотации 
на сбалансированность бюджета в размере 23753 тыс. ру-
блей, которые будут направлены на решение первоочеред-
ных социально-экономических задач. Также дополнительно 
270, 2 тыс. рублей поступило на улучшение жилищных усло-
вий молодым семьям в виде социальных выплат.

В свою очередь районный бюджет увеличил размер фон-
да поддержки муниципальных образований. На выравни-
вание бюджетной обеспеченности в поселений направлено 
дополнительно 5 млн 590 тыс. рублей.

До конца года дополнительные 12 677,6 тыс. рублей посту-
пят в бюджет района в виде целевой субсидии на выравнива-
ние уровня бюджетной обеспеченности поселений.  Данные 
изменения были внесены в бюджет региона, закон Иркутской 
области «Об областном бюджете на 2021 год и плановый пе-
риод 2022 и 2023 годы» корректируется в октябре 2021 года.
При корректировке бюджета предусмотрены дополнитель-
ные средства в размере 6231,5 тыс. рублей на приобретение 
автобуса на 34 места, в размере 9674,2 тыс. рублей — на обо-
рудование нового детского сада в ЖК «Стрижи».

Дополнительные средства выделены на решение во-
просов жизнеобеспечения учреждений образования.

Более 3 млн рублей предусмотрены на разработку про-
ектно-сметной документации для проведения капитального 
ремонта столовых в тринадцати школах района. Средства 
бюджета в размере 2081,8 тыс. рублей также выделены на 
приобретение мотопомп с рукавами на случай ЧС.

Итого бюджет района на 2021 год по доходам составил 
5489556,7 тыс. рублей, расходам — 5645618,6 тыс. рублей.

Александр КИЧИГИН

 � С О Ц П О Д Д Е Р Ж К А

Взамен земли — 
деньги

Многодетные семьи смогут воспользоваться 
социальной выплатой взамен получения 

земельного участка

В Иркутской области многодетные семьи смогут вос-
пользоваться социальной выплатой взамен получения 
земельного участка. Соответствующий указ подписал гу-
бернатор Иркутской области. Документом предусмотрено 
получение 200 тысяч рублей взамен земельного участка. В 
2021 году в бюджете Иркутской области на выплаты пред-
усмотрено 250 миллионов рублей.

Правом на получение социальной выплаты смогут вос-
пользоваться многодетные семьи, состоящие на земельном 
учёте не менее трёх лет. Также они должны выразить со-
гласие на социальную выплату взамен предоставления в 
собственность бесплатно земельного участка.

Приём заявлений многодетных семей о принятии на 
учёт для предоставления социальной выплаты с приложе-
нием необходимых документов осуществляется:

- по почте — 664007, г. Иркутск, ул. Карла Либкнехта, 47;
- лично в Министерстве имущественных отношений 

Иркутской области по адресу: г. Иркутск, ул. Мухиной 2а;
- посредством электронной записи на официальном 

сайте Министерства имущественных отношений Иркут-
ской области lk-mio.irkobl.ru. Приём граждан осуществля-
ется по предварительной записи на сайте Министерства 
имущественных отношений Иркутской области, а также 
в порядке живой очереди. Дни приёма: вторник–четверг с 
9:00 до 17:00 (обед с 13:00 до 14:00).

Более подробно с информацией можно ознакомиться 
на сайте irkobl.ru.

Анна ПЕТУХОВА

 � И Т О Г И

Успешной работы
на благо людей!

Главы ещё двух поселений Иркутского района официально вступили в должность

 � О С Е Н Н И Й  П Р И З Ы В

На защиту Родины
Осенняя призывная кампания стартовала в Иркутском районе

Уже в третий раз главой Мо-
лодёжного МО избран Александр 
Степанов. На торжественной це-
ремонии инаугурации, состояв-
шейся 1 октября в Доме культуры, 
он  вступил в должность главы 
поселения. Председатель район-
ной территориальной избиратель-
ной комиссии Людмила Кузнецо-
ва зачитала решение комиссии об 
официальной регистрации его в 
качестве главы и вручила удосто-
верение.

По данным ТИК, на выборах 
за его кандидатуру проголосовали 
58,39 % от числа избирателей.

— Благодарю каждого жителя 
за высокую оценку работы коман-
ды администрации! Не сбавляем 
темпов, продолжаем вместе идти 
намеченным курсом, — сказал в от-
ветном слове Александр Степанов.

Вступил в должность и глава 
Мамонского МО Дмитрий Степа-
нов. За него проголосовали 37,39 % 
избирателей.

Дмитрий Анатольевич — жи-
тель села, самовыдвиженец, мно-
го лет проработал руководителем 
строительной организации. Он 
отметил, что сделает всё, чтобы 

изменить жизнь односельчан к 
лучшему.

Добрые слова напутствия в 
дни инаугурации прозвучали в 
адрес глав от депутата Законо-
дательного собрания Галины Ку-
дрявцевой, председателя Думы 
Иркутского района Петра Ново-
сельцева, представителей Обще-
ственной палаты, глав муници-
пальных образований района, 
коллег, руководителей организа-
ций, односельчан.

Денис ВЕРШИНИН

С 1 октября в Иркутском районе, 
как и по всей России, начался осен-
ний призыв на военную службу. Он 
продлится до 31 декабря. За это вре-
мя военный комиссариат Иркутско-
го района должен отправить в армию 
и другие силовые структуры около 
130 новобранцев. 

Первые отправки призывников 
начнутся с 15 октября. Как расска-
зал военный комиссар Иркутского 
района Юрий Клименко, география 
службы молодых людей, без пре-
увеличения, — вся Россия. А пока 
будущие защитники Отечества 
проходят медицинскую комиссию. 
Ведь перед тем как направить мо-
лодого человека на срочную службу 
в определённый род войск, члены 
призывной комиссии военкомата 
досконально изучают личное дело, 
оценивают физическую подготов-
ку, состояние здоровья, имеющие-
ся навыки, а также интересуются у 
самого призывника, каким войскам 
он отдаёт предпочтение.

— По традиции мы начинаем 
работать с большими муници-
пальными образованиями: Мар-
ковским, Хомутовским, Уриков-
ским, Оёкским. Выбираем самых 
крепких и здоровых парней. Мы не 
можем отправлять в армию при-
зывников с проблемами здоровья. 
Не здоров — значит не служишь. 
Первые медицинские осмотры 
ребят из Марковского поселения 
показали, что по сравнению с про-
шлым годом количество ребят с 

заболеваниями здесь увеличилось, 
— отметил Юрий Клименко.

К слову сказать, в нынешнем году 
призывников ждут нововведения. 
Теперь ребятам, обучающимся в ву-
зах или колледжах, не нужно тратить 
время на прохождение призывного 
медицинского обследования. Доста-
точно предоставить справку об обу-
чении. 

— Считаю, что такие изме-
нения очень значимы. В первую 
очередь они существенно снизят 
нагрузку на врачей. Также с нынеш-
него года на военные сборы призы-
ваются резервисты — граждане, 
находящиеся в запасе. Призывают-
ся физически здоровые мужчины, 
способные служить по возрасту. 

Из Иркутского района на трёх-
дневные сборы в Нижнеудинск уже 
уехали около 50 человек. Там они 
пройдут обучение, познакомятся с 
новой техникой и вооружением, — 
подчеркнул военный комиссар.

Осенний призыв будет прохо-
дить в условиях ограничительных 
мер, связанных с распространением 
коронавирусной инфекции. Военко-
маты региона обеспечены дезинфи-
цирующими средствами. А каждый 
новобранец обязательно пройдёт те-
стирование на COVID-19 на сборном 
пункте Иркутской области. К месту 
службы отправляют только с отрица-
тельным результатом.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,
фото из архива редакции

Глава Мамонского МО
Дмитрий Степанов

Напутствие Александру Степанову от депутата ЗС Галины Кудрявцевой
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Открывать новые 
спортивные объек-
ты в Ушаковском 
МО уже стало до-
брой традицией. В 
прошлом году был 
открыт спортивный 
корт в Худякова, в 
2019 году сделали 
площадку в Горячем 
Ключе. Спортив-
ный корт в Перво-
майском появился 
благодаря програм-
ме «Народные ини-
циативы». На его 
строительство было 
направлено около 
4 млн рублей из об-
ластного и местного 
бюджетов. Теперь 
жители и гости Пер-
вомайского смогут заниматься 
спортом в специально обору-
дованном месте круглый год. 
Летом здесь можно играть в 
баскетбол, футбол, волейбол и 
теннис, зимой — хоккей. Ну и 
конечно, кататься на коньках. 

— Во всём мире сейчас по-
пулярен спортивный досуг, по-
этому такие площадки всегда 
очень востребованы. Появи-
лась возможность приобщать 
к спорту, активному образу 

жизни даже самых маленьких 
жителей посёлка, — рассказал 
начальник отдела по социальной 
политике и культуре Ушаковско-
го МО Денис Кулагин.

Испытать новый объект ре-
шили в первый же день, устроив 
соревнования по мини-футбо-
лу. После напряжённого матча 
победителями стала хоккейная 
команда «Вымпел» из Пиво-
варихи, второе место заняла 
футбольная команда «Горячий 

Ключ», третье досталось Пиво-
варовской футбольной команде 
«Факел». 

В прошлом году по програм-
ме «Народные инициативы» 
был открыт спортивный корт 
в д. Худякова Ушаковского МО. 
Местные жители уже не пред-
ставляют без него своей жизни.  
В начале сентября на объекте 
было проведено внутреннее ос-
вещение, и заниматься спортом 
теперь можно и вечером. 

Татьяна ИВАНОВА

Уважаемые аграрии, дорогие труженики сельского 

хозяйства! Поздравляем вас с профессиональным 

праздником!

Ваш труд, подаренный земле, очень важен для всех жителей 

района. Вы поднимаете целину, вы кормите весь район и область, 

вы не знаете, что такое лень и тунеядство. Пусть же урожаи будут 

богатыми, пусть погода стоит на вашей стороне и не мешает пла-

нам. Процветания вам, удачи и высоких результатов работы! 

Мы благодарны вам за упорный труд, потраченное время и све-

жайшие продукты на нашем столе. Будьте счастливы и здоровы!

Пётр НОВОСЕЛЬЦЕВ,
Председатель Думы Иркутского района

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Новая дорога
к Берёзовому

В Марковском МО приступили к ремонту дороги 
Академгородок — мкр-н Берёзовый

В Марковском МО 27 сен-
тября приступили к капиталь-
ному ремонту проезда Под-
горного, который связывает 
Академгородок и мкр-н Берё-
зовый. Участок протяжённо-
стью 1,8 км отремонтируют в 
несколько этапов. Срок окон-
чания работ — 2023 год. На ре-
монт дороги выделены средства 
субсидии из областного бюдже-
та в размере 93,2 млн рублей. 

Сейчас дорогу делают на 
участке от улицы Фаворского 
до примыкания к ул. Помялов-
ского протяжённостью 500 м. 
Ремонт на данном участке пла-
нируют завершить 15 ноября 
этого года. На эти цели выделе-
но 16,5 млн рублей.

— За этот период мы 
выполним работы по выем-
ке грунта, устройству пес-
чано-гравийного основания, 
установку бордюров и пеше-
ходных дорожек. На участке 
будет уложено двухслойное 
асфальто-бетонное покры-
тие, — рассказал прораб МУП 
«ИркутскАвтодор» Сергей 
Окуневич. 

На время капитального 
ремонта для автомобилистов 
обе спечен объездной путь по 
улицам Помяловского и Маги-
стральной.

Подрядная организация 
МУП «ИркутскАвтодор» после 

окончания ремонтных работ 
будет обслуживать данную до-
рогу в течение трёх лет.

Также на территории Мар-
ковского МО в этом году про-
ходит ремонт ещё двух дорог: 
ул. Центральной в мкр-не Но-
во-Мельниково протяжённостью 
1,45 км. На её ремонт выделены 
средства из областного бюджета 
в размере 97 млн рублей, срок 
окончания работ — декабрь 2022 
года. По программе «Народные 
инициативы» идёт ремонт улицы 
Школьной в п. Маркова протя-
жённостью 800 м.

На 2022 год в посёлке Мар-
кова запланирован капиталь-
ный ремонт улиц Трактовой и  
Родниковой.

— В администрацию Ир-
кутского района и Мэру неод-
нократно поступали обраще-
ния от жителей по качеству 
данной дороги. Её обслужива-
ние относится к полномочиям 
администрации Марковского 
МО. Средств бюджета муни-
ципального образования было 
недостаточно для проведения 
такого масштабного ремонта. 
Благодарю команду админи-
страции поселения и губерна-
тора за решение этой пробле-
мы, — сказал Мэр Иркутского 
района Леонид Фролов.

Александр КИЧИГИН

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Место силы, благополучия
и семейной гармонии

В деревне Позднякова открылась общественная территория «Медвежий ключ»

Для будущих чемпионов
Многофункциональная спортивная площадка открылась в посёлке Первомайский 

Ушаковского МО

Парковая зона оборудована вокруг природно-
го источника ключевой воды. Финансирование 
проекта осуществлялось в рамках государствен-
ной программы «Комплексное развитие сельских 
территорий Иркутской области» и подпрограммы 
«Формирование комфортной городской среды», а 
также на средства спонсоров. В благоустройстве 
приняли участие и жители муниципалитета.

На территории облагородили место забора 
питьевой воды, провели работы по устройству 
ограждения и озеленения, оборудовали детскую 
площадку и прогулочные зоны, установили  ка-
чели влюблённых и другие арт-объекты, а также 
завершили ландшафтные работы вокруг фигуры 
медведя, установленного ранее.

Администрация Хомутовского МО провела 
конкурс на лучший арт-объект. Его победителем  
стала мастерская декора «Вертикаль» с объектом 
«Грибы», выполненного в технике плетения из ве-
ток ивы.

— «Медвежий ключ» — это местная 
легенда об питьевом источнике, который 
охранял этот могучий зверь. Пусть но-
вое общественное пространство станет 
местом силы, благополучия и семейной 
гармонии, — поздравил жителей и. о. главы 
Хомутовского МО Алексей Иваненко.

В празднике приняли участие моло-
дожёны  Александр и Елена Ястребовы. 
Они открыли «Аллею семьи, любви и 
верности», посадили дерево своей се-
мьи — саженец рябины. Алексей Ива-
ненко поздравил пару и вручил ей по-
дарок — книгу «Фотолетопись земли 
Хомутовской».

Татьяна ИВАНОВА



4

4

«Ангарские огни» № 39 (10671) 08 октября 2021 г.

«Ангарские огни» № 39 (10671) 08 октября 2021 г.

Это уже не первое заседание 
комиссии по данной теме. Не-
смотря на то что полномочия 
по развитию здравоохранения 
возложены на региональные 
власти и, в частности, на Ми-
нистерство здравоохранения 
Иркутской области, депутаты 
и Мэр держат руку на пульсе.

Представлять в мельчайших 
деталях, что происходит в сфе-
ре здравоохранения района, 
вовремя указать на имеющиеся 
здесь проблемы и возможные 
пути их решения — задача де-
путатского корпуса.

— Нужно строить и ре-
монтировать поликлиники, 
больницы, ФАПы, решать 
вопросы дефицита кадров, 
обеспечивать доступность 
и высокое качество меди-
цинской помощи жителям, 
— обозначила тему в начале 
заседания председатель посто-
янной комиссии Думы Иркут-

ского района по социальной 
сфере Елена Меркушина.

ФАП — главный объект на 
селе

По словам и. о. главно-
го врача ОГБУЗ «Иркутской 
районной больницы» Ирины 
Стельмах, медицинское уч-
реждение обслуживает 85 ты-
сяч жителей района. Каждому 
их них требуется оказание 
своевременной медицинской 
помощи. Первостепенную 
роль в охране здоровья селян 
играет налаженная работа 
ФАПов. На территории рай-
она существует 50 ФАПов, 20 
из которых не функциони-
руют по причине отсутствия 
медицинского персонала или 
аварийного состояния.

Несмотря на такую, каза-
лось бы, внушительную циф-
ру, в районе всё-таки суще-
ствует нехватка медицинских 

учреждений. Поэтому строи-
тельство новых объектов бу-
дет продолжаться. 

Только на 2022–2025-е годы 
планируется возведение ше-
сти ФАПов в деревнях Егоров-
щина, Тихонова Падь, Ново-
грудинина, Мельничная Падь, 
Столбова и заимке Глазунова.  
Появятся врачебные амбула-
тории в Малой Топке, Урике, 
Плишкино, Маркова, Гра-
новщине, Пивоварихе, Куде, 
мкр-не Берёзовом, а также 
поликлиники в Хомутово и 
Маркова. 

— Все наши силы брошены 
на обеспечение доступности 
медицинских учреждений. На 
данный момент ведутся ра-
боты по выполнению первого 
этапа монтажа модульных 
конструкций ФАПов, располо-
женных в Большом Голоустном, 
Максимовщине, Жердовке, Зы-
кова, Патронах, Лыловщине, 
Ширяева. Планируемый срок 
окончания установочных ра-
бот — до 15 ноября, — расска-
зала Ирина Стельмах.

Острая врачебная 
недостаточность

Как отметили депутаты, 
главная проблема здравоох-
ранения района — нехватка 
медицинских кадров. Их де-
фицит связан с отсутствием 
мер социальной поддержки 
специалистов, которые при-
езжают работать в сельскую 
местность.

Укомплектованность фельд-
шерско-акушерских пунктов 
медицинскими работниками 
составляет 71 %. Специалисты 
требуются в ФАПы Пивовари-
хи, Карлука и Ширяева. 

— В этом году у нас есть 
два свободных места в про-
грамме «Земский фельдшер», 

а желающих принять в ней 
участие нет. Одна из причин 
такого положения дел — от-
сутствие жилья. Пора се-
рьёзно задуматься над этой 
проблемой и при установке 
модульных ФАПов планиро-
вать жильё для фельдшеров. 
Возможно, тогда и удастся 
решить этот непростой 
вопрос, — отметила Ирина 
Стельмах.

Администрация район-
ной больницы принимает все 
меры по привлечению меди-
цинского персонала. Ежегод-
но учреждение принимает 
участие в ярмарках вакансий.

 В 2020 году администра-
цией района совместно с Ир-
кутской районной больницей 
была разработана программа 
целевого обучения в Иркут-
ском базовом медицинском 
колледже. Заключено два до-
говора с выпускниками об-
разовательных организаций 
района. Однако и тут возни-
кают трудности.

— Иркутский район — 
одна из немногих терри-
торий в области, которая 
проводит работу по привле-
чению школьников для обуче-
ния в медицинских училищах. 
Проблема заключается в 
том, что проходной балл для 
поступления в медицинский 
базовый колледж очень вы-
сок — 4,9 баллов. Для многих 
выпускников этот уровень 
недосягаем, — рассказала 
председатель по социальной 
политике администрации Ир-
кутского района Екатерина 
Михайлова.

Тем не менее работа про-
должается. Подводя итоги 
заседания, депутаты ещё раз 
подчеркнули, что создание 
условий, способствующих 
развитию здравоохранения в 
Иркутском районе, — одно из 
приоритетных направлений 
работы и администрации му-
ниципалитета, и депутатского 
корпуса.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � В  Д У М Е  Р А Й О Н А

Медицина станет доступнее
Состояние здравоохранения Иркутского района обсудили на постоянной комиссии Думы по социальной сфере

 � З Д О Р О В Ь Е

Муниципалитет, 
прививайся!

В Иркутском районе вакцинированы более 24 тысяч жителей

По информации ОГБУЗ 
«Иркутская районная больни-
ца», на 6 октября в районе вак-
цинированы 24208 человек, 
из них 2211 — работники об-
разовательных организаций. 
Всего с начала вакцинации 
в медицинское учреждение 
поступило 26150 доз вакцин 
Гам-Ковид-Вак, ЭпиВакКоро-
на, КовиВак и Спутник Лайт. 
В настоящее время все четыре 
вакцины имеются в достаточ-
ном количестве.

Напомним, что вакцина-
ция осуществляется по пред-
варительной записи через 
единый портал государствен-

ных услуг, по телефону едино-
го кол-центра 8(3952)-546-176.

Вакцинацию можно прой-
ти в прививочных кабинетах 
на базе структурных подраз-
делений ОГБУЗ «Иркутская 
районная больница» — поли-
клиниках посёлков Дзержинск 
и Молодёжный, р. п. Маркова 
с 08:00 до 20:00.

Также в Иркутском районе 
работают четыре мобильных 
пункта вакцинации: Уриков-
ская врачебная амбулатория, 
поликлиника Оёкской участко-
вой больницы, дополнительный 
пункт поликлиники п. Дзер-
жинск и мобильный комплекс, 

который выезжает  на террито-
рии района и предприятия два 
раза в неделю (по вторникам и 
субботам). Для оказания меди-
цинской помощи на базе поли-

клиники р. п. Маркова открыт 
амбулаторный ковидный центр. 
В период с 4 по 6 октября в рай-
оне взято под амбулаторное 
наблюдение 117 случаев забо-

левания COVID-19, из них 25 
человек — дети, девять — боль-
ные старше 65 лет.

Александр КИЧИГИН

Новый ФАП открыли в мкр-не Западном с. Хомутово
в апреле 2021 года
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На календаре начало октя-
бря, но земледельцы района 
ещё на полях. Осенью в забо-
тах аграриев не только уборка 
урожая, которая ещё продол-
жается, но и целый комплекс 
полевых работ: вспашка зяби, 
обработка земель и многое дру-
гое. Корреспондент «Ангарских 
огней» отправилась в хозяйства 
района, чтобы посмотреть, как 
обстоят дела на практике.

Семейное предприятие
В крестьянско-фермерском 

хозяйстве (КФХ) Дмитрия Аль-
кова работа кипит. Уже издале-
ка видно, как комбайн бороздит 
просторы пшеничного поля. 
Чувствуется, уборка зерновых 
близится к завершению. 

Дмитрий — молодой фер-
мер, но крестьянского опыта 
ему не занимать. Родился и вы-
рос в Никольске, родители всег-
да держали большое подсобное 
хозяйство. Как и все деревен-
ские мальчишки, помогал ко-
сить сено и пасти скот. Окончил 
школу, отслужил в армии, полу-
чил высшее образование в пе-
дагогическом университете на 
факультете технологии и пред-
принимательства. А в скором 
времени понял, что без работы 
на земле не представляет своей 
жизни… Семья поддержала на-
чинающего фермера.

— А почему бы и нет, если с 
детства приучен к труду? Да и 
чем ещё заниматься обычному 
сельскому парню, который вы-
рос на земле? — рассуждает гла-
ва хозяйства.

Несмотря на молодость, 
чувствуется, что Дмитрий — 
человек обстоятельный и даль-
новидный. Пять лет назад полу-
чил из регионального бюджета 
грант начинающего фермера. 
На эти деньги приобрёл тех-
нику и агрегат для дробления 
зерна. Посеяли тогда на землях 
хозяйства 50 га зерновых куль-
тур, однолетние и многолетние 
травы. Сейчас в собственно-
сти у фермера 270 га земли, 
своя производственная база.
Она расположена на краю села. 
Здесь находятся зерносклад и 
тёплые гаражи, всё строили са-
мостоятельно. 

— Свободной земли здесь 
было много. Да и расположе-
ние удобное, все поля нахо-
дятся рядышком. Но глав-
ное — собираем неплохой 
урожай. В этом году удалось 
получить 33 центнера с гек-
тара ячменя, чуть меньше 
убрали пшеницы — 24 цент-
нера. Осталось убрать овёс 
на площади 17 га, надеюсь, 
результаты будут хороши-
ми. Убеждён, нужно радо-
ваться любым показателям, 
— уверенно говорит фермер. 
— Тогда, даже если что-то не 
получается, хозяйство обя-
зательно пойдёт в рост.

Со временем КФХ Дмитрия 
Алькова разрослось. Только в 
прошлом году он освоил 34 га 
старопахотных земель. Когда-то 
на этом месте находились се-
нокосы, поля не вспахивались 
больше двадцати лет. Поэтому 
чтобы ввести землю в оборот, 

был проделан большой труд: 
разработан проект по культур-
но-техническим работам, про-
ведены корчевание деревьев, 
вспашка и культивация...

— Урожайность на от-
дохнувшей, постоявшей земле 
намного лучше, — объясняет  
Дмитрий. — Поэтому приняли 
решение в нынешнем году вве-
сти в оборот ещё 34 га залеж-
ных земель. Думаю, посеем на 
ней ячмень. Он сейчас больше 
востребован среди зерновых 
культур. Как только закончим 
с уборкой урожая, сразу же при-
ступим к вспашке, — поделил-
ся планами фермер.

Есть у Дмитрия Алькова и 
более амбициозный проект по 
строительству семейной жи-
вотноводческой фермы на 400 
голов крупного рогатого ско-
та. Ещё в 2020 году хозяйство 
приобрело заброшенную ни-
кольскую животноводческую 

ферму. Сейчас там 
вовсю идут ре-
монтные работы.

— У нас на от-
корме находятся 
40 голов скота. 
Надеемся, что 
получится всту-
пить в программу 
по строительству 
фермы. Тогда наше 
предприятие ста-
нет ещё мощнее. 
Когда за дело боле-
ешь душой, всегда 
всё получается, — 
уверен Дмитрий.

ООО «Молочная 
река»

А в хозяйстве 
ООО «Молочная 
река» завершается заготов-
ка кормов и вспашка зяби. В 
хозяйстве говорят, что под-
нимать зябь необходимо в 
оптимальные сроки, чтобы 
сформировать пахотный го-
ризонт, а микроорганизмы 
начали перерабатывать в нём 
органические и растительные 
остатки. Поздняя пахота не 
способствует их нормальной 
жизнедеятельности.

— К вспашке зяби присту-
пают сразу же после уборки 
урожая: земля успеет напи-
таться влагой. Такая обработ-
ка почвы имеет преимущество 
перед весенней. Весной и так 
работы хватает, — рассказал 
агроном ООО «Молочная река» 
Андрей Собинов.

Аграрии работают по клас-
сической схеме — отвальной 
вспашке. Этот метод заключает-
ся в механическом воздействии 
на почву отвальным плугом 
с оборотом пахотного слоя и 
крошением земли. Средняя глу-
бина вспашки — 20 см. Опти-
мальная скорость трактора не 
должна превышать 9 км/ч, тогда 
и урожайность будет выше. 

Осеннее поле наполняется 
могучим рокотом. Гул техники 
не смолкает ни на минуту. 

— Погода отличная, ра-
ботается хорошо. Особенно 
приятно пахать землю совре-
менной техникой. Кондиционер 
есть, музыку включил и рабо-
тай себе потихоньку. Здесь, в 

поле, ты осознаёшь, что при-
общён к чему-то важному, бла-
городному. Правда, сегодня зем-
ля тяжёлая. Видимо, не успела 
просохнуть от прошедших до-
ждей, — отметил механизатор 
Гафур Иргашев.

Кроме вспашки зяби в хо-
зяйстве ведётся и заготовка 
кормов — кукурузного силоса. 
В ООО «Молочная река» со-
держится 1000 голов крупного 
рогатого скота, сырьё на корм 
в хозяйстве выращивают сами. 
Так выгоднее. На поле урожай 
не залёживается, кукурузу ве-
зут ближе к молочно-товарной 
ферме, измельчают и заклады-
вают в бурты. Из них она по-
падает бурёнкам на ужин. Уже 
заготовлено 9 тысяч тонн каче-
ственного корма.

— Мы практически закон-
чили уборочную кампанию. 
Осталось собрать кукурузу на 
площади 40 га. Урожайность од-
нолетних трав составила 180 
центнеров с гектара. А пред-
полагали, что будет в два раза 
меньше. По-моему, отличный 
результат! — подвёл итоги Ан-
дрей Собинов. 

Ещё пара недель, и останут-
ся позади напряжённые  осен-
ние будни, лишь бы в очередной 
раз не подвела погода! Что же 
касается самих работников, то 
они люди бывалые, им любые 
задачи по плечу.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � У Р О Ж А Й  —  2 0 2 1

Время сельских забот

На 6 октября хозяйства Иркутско-
го района заготовили 4,1 тыс. т сена, 
что составляет 100 % от плана, се-
нажа — 30,9 тыс. т (112 % к плану), 
силоса — 18 тыс. т, (106 % к плану). 

Также активно продолжается 
уборка зерновых культур — убрано 
4375 га (58,7 % от плана), намолоче-
но 9 тыс. т. зерна, при урожайности 
20 ц/га. Накопано 18,5 тыс. т кар-
тофеля, собрано 5,4 тыс. т овощей 
(свёклы, моркови и капусты).

Дмитрий Альков счастлив работать
на родной земле
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Октябрь — особенный месяц 
для всех, кто профессионально 
связан с системой образования. 
Это время начала нового учеб-
ного года, воплощения новых 
планов и надежд. Мне как де-
путату Законодательного Со-
брания Иркутской области по 
13 избирательному округу, куда 
входят Иркутский, Слюдянский 
и Ольхонский районы, с прихо-
дом в областной парламент ста-
ла доступной и понятной более 
обширная информация о состо-
янии областной системы образо-
вания, которая продолжает своё 
поступательное развитие благо-
даря усилиям коллективов, мест-
ных и областных властей. Мно-
жество проблем и задач, которые 
волнуют сегодня всё население 
наших сёл и городов, предстоит 
решать в ежедневном режиме. И 
это требует от всех большой от-
ветственности и понимания ны-
нешней ситуации.

Одной из важных депутат-
ских задач для меня является 
контроль за расходованием 
бюджетных средств на строи-
тельство и ремонты учрежде-
ний социальной сферы, в том 
числе школ и детских садов. 
Областной бюджет ежегодно 
на эти цели планирует нема-
лые суммы. Ежегодно сдают в 
эксплуатацию новые школы, 
детские сады, проводят ка-
питальные ремонты действу-
ющих объектов. Перечислю 
лишь некоторые. 

В Иркутском районе как са-
мом быстрорастущем в области 
открыты новые школы в Луговом 
на 1275 мест и Хомутово на 750 
учащихся. Ведётся строительство 
школы в посёлке Грановщина на 
750 мест, детского сада в посёлке 
Молодёжный и д. Усть-Куда на 
140 мест, школы–детского сада 
в посёлке Большое Голоустное, 
завершено строительство дет-
ского сада в Новой Лисихе. Но 
потребности Иркутского района 
в обновлении инфраструктуры 
образовательных учреждений 
намного больше. 

Нужны новые школы и дет-
ские сады в микрорайонах Берё-
зовый Марковского МО  и Запад-
ный  Хомутовского МО.

В Ольхонском районе, в селе 
Онгурены, с 1 сентября открыты 
новый  спортивный зал и детский 
сад в пристрое к зданию средней 
школы. Продолжается рекон-
струкция детского сада «Гномик» 
в Хужире.  Требуется строитель-
ство начального блока школы в 
Еланцах, школы в с. Шара-Тогот 
и посёлке Бугульдейка.  В Слю-
дянке строится здание школы № 
1 на 750 учеников, проведён ка-
питальный ремонт окон в шко-
ле–детском саду п.  Ангасолка.

Конечно, хотелось бы, что-
бы сфера образования получала 
средства не только на перво-
очередные задачи строитель-
ства и капитальные ремонты. 
Значительное финансирование 
необходимо планировать на раз-

витие цифровой среды во всех 
образовательных учреждениях. 
Решение кадровых проблем ну-
ждается в постоянном внимании 
властей всех уровней. Многие 
муниципалитеты испытывают 
большой дефицит с педагогиче-
скими кадрами. В этом году про-
должена работа по программе 
целевого обучения педагогов в 
вузах и колледжах области. Толь-
ко в Иркутском региональном 
колледже сегодня подписаны с 
муниципалитетами и областным 
министерством около 30 целевых 
договоров. Нынешние студенты 
при финансовой поддержке рай-
онных и областного бюджетов 
смогут не только получить про-

фессиональное образование, но 
и в последствии пополнить мно-
гочисленную армию учительства 
в своих родных районах.

Рада от души поздравить 
всех педагогов и работников си-
стемы образования с Днём учи-
теля, Днём воспитателя и всех 
дошкольных работников! Эти 
профессиональные праздники 
стали по-настоящему всенарод-
ными. Каждый из нас был уче-
ником и у каждого остались в 
памяти любимый учитель или 
наставник, благодарность к кото-
рым мы сохранили в своей душе. 

Мой педагогический стаж 
составляет более 30 лет. Начи-
ная с  воспитателя и учителя  

математики  в Харатской  шко-
ле прошла все ступеньки, была 
директором школы, руководи-
телем районной системы обра-
зования и на собственном опыте 
хорошо знаю, насколько важна 
для людей профессия педагога, 
насколько она сложна и требует 
не только физических, но и  мо-
ральных усилий. 

Жизнь всегда предъявляла к 
педагогам высокие требования. 
Сейчас учитель должен быть не 
только профессионально грамот-
ным, владеть новейшими сред-
ствами и методиками обу чения, 
но и осознавать суть глубоких 
перемен, которые происходят в 
обществе. Сегодня как никогда 
важно научить детей самостоя-
тельно мыслить, принимать ре-
шения и нести ответственность 
за свой выбор. Наша задача — 
помочь им стать достойными 
гражданами новой России.

В основе учительской про-
фессии лежит творческое начало. 
Именно оно помогает учителю 
каждый раз заново вместе со сво-
ими учениками узнавать и пони-
мать мир.

Пусть никогда не иссякнет 
доброта и мудрость в учитель-
ском сердце, не погаснет огонь 
искренней любви к детям и пре-
данности своему делу!

Галина КУДРЯВЦЕВА,
депутат Законодательного 

Собрания Иркутской области

 � В  З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О М  С О Б Р А Н И И  И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С профессиональным праздником!

Комитет по здравоохране-
нию и социальной защите на 
заседании, которое прошло под 
председательством Александра 
Гаськова, обсудил представлен-
ную министерством Иркутской 
области информацию о пробле-
мах лекарственного обеспечения 
жителей. В заседании комитета 
приняли участие вице-спикер 
Лариса Егорова, заместитель 
председателя комитета Артём 
Лобков, депутаты Сергей Бре-
нюк, Светлана Шевченко и Гали-
на Кудрявцева.

Как рассказал министр здра-
воохранения Иркутской обла-
сти Яков Сандаков, обеспечение 

граждан лекарствами осущест-
вляется по нескольким законам. 
Так, по федеральному закону 
ФЗ-178 лекарства по установлен-
ному перечню предоставляются 
инвалидам, детям-инвалидам, 
участникам Великой Отечествен-
ной войны, ветеранам боевых 
действий, жителям блокадного 
Ленинграда. На эти цели было 
выделено 1 млрд 17 млн рублей, 
заключено 223 госконтракта 
на поставку лекарств. За счёт 
средств областного бюджета по 
закону № 106-оз приобретены ле-
карства на сумму 873 млн рублей, 
а также для одиннадцати детей со 
СМА на 254 млн закуплен препа-

рат «Спинраза». Кроме того, при-
обретены тест-полоски для боль-
ных диабетом. По программе 
борьбы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями лекарствами обе-
спечены 33,5 тыс. пациентов, все-
го выделено 147 млн рублей.

Комитет по здравоохране-
нию и социальной защите Зако-
нодательного Собрания взял на 
контроль вопрос обеспечения 
смесями для питания детей с фе-
нилкетонурией. Комитет запро-
сил в Министерстве здравоохра-
нения региона всю информацию 
о нуждающихся в таком пита-
нии, закупках смесей и сроках её 
предоставления пациентам.

— Мы будем отслеживать 
ситуацию по каждому ребёнку 
и информировать о любых из-
менениях обстоятельств, — 
подчеркнул Александр Гаськов.

С начала текущего года ро-
дители детей с фенилкетонурией 
жаловались на то, что их переста-
ли обеспечивать смесью, которая 
положена им по закону и необхо-
дима для нормальной жизнеде-
ятельности и развития ребёнка. 
В 2020 году такой проблемы не 
было: в январе семьям выдали 
смесь на весь год.

Поэтому на заседании коми-
тета, которое состоялось нака-
нуне, парламентарии задали ми-
нистру здравоохранения вопрос 
об обеспечении детей с фенил-
кетонурией смесью и причинах 
перебоев в поставке. Министр 
здравоохранения Приангарья 
Яков Сандаков рассказал, что 
были проблемы с приобретени-
ем смесей, однако к настоящему 
моменту они закуплены и предо-
ставлены всем нуждающимся.

Заместитель председателя 
комитета Артём Лобков также 
намерен направить обращение 
на имя министра здравоохра-
нения по данному вопросу. Как 
рассказал депутат, после заседа-
ния комитета к нему поступают 
обращения родителей, которые 

сообщают, что проблема до сих 
пор не решена: некоторые из них 
получили смесь за первый и вто-
рой кварталы только в августе, а 
питание на третий квартал ещё 
не выдали.

Артём Лобков также напом-
нил, что ранее складывалась не-
хватка бесплатных лекарств для 
больных коронавирусом, кото-
рые проходят лечение амбула-
торно. По словам министра, эти 
лекарства приобретаются за счёт 
средств федерального бюджета. 
Все поступившие ранее средства 
использованы, сформирован за-
пас лекарств, но на сколько его 
хватит, предположить невозмож-
но. Вместе с тем сейчас на феде-
ральном уровне рассматривается 
возможность выделения регио-
нам ещё одного транша на закуп-
ку лекарств. 

Председатель комитета Алек-
сандр Гаськов подчеркнул, что 
ситуация, когда люди остаются 
без лекарств из-за сложностей 
с проведением закупок, недопу-
стима, и призвал министерства 
провести работу по устранению 
таких проблем. Парламентарий 
также выступил за увеличение 
финансирования программы по 
борьбе с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями.

Анна ПЕТУХОВА

Под контролем депутатов
Вопрос об обеспечении граждан бесплатными препаратами обсудили на заседании комитета по здравоохранению
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Леонид Фролов навестил се-
мью Кокоуровых, которые уже 
на протяжении 64 лет дарят 
друг другу любовь и заботу. 

— Этот день — знак особо-
го внимания к людям старшего 
поколения, — отметил Мэр. — 
Рад, что в Иркутском районе 
много долгожителей.  Галина 
Николаевна и Антон Викторо-
вич Кокоуровы — старожили 
Ревякина, семья, которую в на-
шей деревне все знают и уважа-
ют. Такие люди — это и есть 
та деревня, которую люблю.

Супруги были взволнова-
ны посещением высокого го-
стя. Леонид Петрович вручил 
семье подарок и букет цветов. 
Как оказалось, Леонид Фролов 
вырос на глазах удивительной 
пары и почти им как сын. Мо-
жет быть, поэтому поздравле-
ние получилось особенно тё-
плым и трепетным. 

Пользуясь случаем, супру-
ги вспомнили свои былые 
годы. Вместе с руководителем 

района пересмотрели семей-
ный альбом. 

В любви и верности
Люди встречаются, влюбля-

ются, женятся и верят, что сое-
диняют свои судьбы навсегда. 
Такой, без преувеличения, явля-
ется семейная пара Антона Вик-
торовича и Галины Николаевны 
Кокоуровых. Супруги по-преж-
нему смотрят друг на друга 
влюблёнными глазами. Значит, 
годы не остудили чувств, а на-
оборот, добавили мудрости и 
понимания, что рядом с тобой 
единственный, самый дорогой 
человек.

В чём секрет любого много-
летнего семейного союза? 

— Взаимопонимание, уме-
ние терпеть и прощать. Мы 
никогда всерьёз не обижаемся 
друг на друга. Бывает, повздо-
рим немного, но быстро от-
ходим и вновь берёмся за со-
вместные дела, — со светлой 
улыбкой и добрым взглядом вы-
даёт рецепт счастливого брака 
хозяйка дома.

Антон Викторович и Галина 
Николаевна родились и вырос-
ли в деревне Ревякина. Галина 
Николаевна больше тридца-
ти лет работала заведующей 
в местной столовой. Антон 
Викторович закончил трёхго-
дичную советскую партийную 
школу с отличием и стал секре-
тарём партбюро совхоза «Бай-
кал», а позже и вовсе занимал 
пост главы Ревякинского сель-
ского совета. 

Об истории знакомства су-
пруги рассказывают с особой 
теплотой. Несмотря на про-
житые годы, этот день пом-
нят в мельчайших деталях. 
Судьба распорядилась так, 
что молодые встретились в 
местном клубе. Своенравный 
Антон не смог пройти мимо 
статной девушки, пригласил её 
на танец. Дружили семь меся-
цев, а потом стали законными 
мужем и женой. 

— Как-то раз позвал меня 
Антон прокатиться на мо-
тоцикле, а куда поедем, не 
сказал. Ехали-ехали, оказа-

лись в соседней 
деревне Захал, за-
шли в сельсовет. 
Там он начал уго-
варивать меня 
подписать каки-
е-то документы. 
А я ни в какую. 
Говорит: «Ты 
что, не доверяешь 
мне?». Ну я с дуру и 
подписала. Только 
откуда мне было 
знать, что это 
и была регистра-
ция брака? Как 
только положила 
ручку на стол, мне 
заявили, что я не 
Верхозина, а Ко-

коурова, — вспоминает Галина 
Николаевна.

Спустя месяц молодожёны 
сыграли настоящую свадьбу. 
За время совместной жизни 
обзавелись собственным до-
мом, воспитали и вырастили 
четверых детей, которые не 
забывают своих родителей и 
деревню, где прошли их луч-
шие годы. Только представьте, 
бабушку с дедушкой радуют 
одиннадцать внуков! 

Труд — основа жизни
С первых дней совместной 

жизни и все годы супруги всег-
да поддерживают друг друга. 
Такая забота проявляется даже 
в обычных сельских буднях: 
воды принести, дров наколоть... 
Всю жизнь супруги держали 
своё хозяйство: бычков, свиней, 
кур, индюков. 

— Мы с детства приучены 
к труду. Слова лень просто 
нет в нашем словаре, — отме-
чает Антон Викторович.

И сегодня, несмотря на 
пенсионный возраст, супруги 
по-прежнему при деле: занима-
ются огородом и даже держат 
небольшую пасеку. 

— Даже не представляете, 
насколько сильно я люблю пчёл. 
Так и хочется их расцеловать, 
да кусаются, — смеётся хозяйка 
дома. — У моего папы была своя 
пасека, поэтому с пчёлками я 
дружу с детства. Когда мы по-
женились, он дал нам два улья. 
Вот с тех пор и занимаемся 
пчеловодством, жаль только, 
что ульев меньше теперь, воз-
раст сказывается, — рассказа-
ла Галина Николаевна.

Узнав о таких отношениях, 
невольно задумываешься, не 
подвиг ли это — пройти через 
все жизненные тревоги и со-
хранить семью? Шестого ноя-
бря супружеская пара отметит 
65-летнюю годовщину свадьбы. 
Берите пример!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Э Х О  П Р А З Д Н И К А

Вместе на всю жизнь
Мэр Иркутского района поздравил долгожителей муниципалитета с Днём пожилого человека

Победителями стали 12 юно-
шей и девушек и две молодые се-
мьи от 18 до 35 лет.

— Все наши победители — 
активные и неравнодушные 
жители района. Они показали 
высокие достижения в обще-
ственной деятельности, науке, 
спорте, культуре и добровольче-
стве. Конкурс — возможность 
для молодых людей не только 
рассказать о себе, но и предло-
жить идеи и проекты для даль-
нейшей реализации, — отметила 
председатель комитета по соци-
альной политике администрации 
Иркутского района Екатерина 
Михайлова.

В номинации «Достижения 
в сфере общественной деятель-
ности» (возрастная группа 14–24 
года) первое место завоевала уче-
ница школы посёлка Молодёж-
ный Арина Бородулина, которая 
в период пандемии шила маски 
и активно участвовала в акции 
«Мы вместе». Учитель английско-
го языка Марковской школы Ок-
сана Чемезова признана лучшей в 
номинации «Профессиональные 
достижения в сфере образова-
ния» (возрастная группа 20–35 
лет).

В номинации «Професси-
ональные достижения в сфере 
культуры» (возрастная группа 
20–35 лет) первое место присуж-
дено заведующей художествен-
но-постановочной частью соци-

ально-культурного спортивного 
комплекса Оёкского МО Наталье 
Кустовой, второе место —  худо-
жественному руководителю МУК 
«Культурно-спортивный ком-
плекс» Смоленского МО Евгении 
Рыцевой, третье место досталось 
директору культурно-спортивно-
го комплекса Ушаковского МО 
Софье Барбаковой.

В номинации «Достижения 
в сфере культуры» (возрастная 
группа 14–35 лет) одержала по-
беду директор МУК СКЦ Мак-
симовского МО Ксения Ведерни-
кова, второй стала воспитанница 
Пивоваровской детской школы 
искусств Кира Захлебная.

Лыжник из Марковского МО 
Геннадий Губанов стал лучшим в 
номинации «Достижения в сфере 

физической культуры и спорта» 
(возрастная группа 14–35 лет).

Лучшей молодой семьёй при-
знана семья Чернышевых (Мар-
ковское МО), второе место у 
семьи Захлебных (Ушаковское 
МО). Эти семьи активно участву-
ют в общественной жизни своих 
муниципальных образований и 
района.

Звание «Учащийся года» 
(возрастная группа 14–18 лет) 
присуждено Полине Шемякиной 
(Дзержинское МО), второе место 
заняла Кира Захлебная (Ушаков-
ское МО). Эти школьники пока-
зали высокие результаты в обра-
зовании, являются участниками 
олимпиад, конференций, творче-
ских и спортивных конкурсов.

Руководитель поискового от-
ряда «Патриот» Максим Черны-
шев (Марковское МО) одержал 
победу в номинации «Лучший 
доброволец», второе место при-
суждено экоактивистке из Моло-
дёжного Екатерине Лукашевой. 
Победители в этой номинации 
активно участвовали в акции 
«Мы вместе» на территории Ир-
кутского района.

Победители конкурса награж-
дены грамотами Мэра Иркутско-
го района. Конкурс проводится 
ежегодно комитетом по соци-
альной политике администрации 
Иркутского района с целью раз-
вития творческого потенциала 
молодёжи.

Денис ВЕРШИНИН

 � К О Н К У Р С

Золотая молодёжь
В Иркутском районе определили победителей муниципального этапа конкурса «Молодёжь Иркутской области в лицах»

В центре фото молодая семья Кокоуровых
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 � Э Х О  П Р А З Д Н И К А

Команда молодости нашей...
День пожилого человека отметили в Усть-Куде

Осень является символом 
золотой поры человека, поэ-
тому ежегодно именно в это 
время года в нашей стране че-
ствуют пожилых людей. 

В ДК «Созвездие» Усть-Ку-
динского МО 1 октября были 
приглашены представители 
золотого возраста на развле-
кательную программу «Люби-
мые ритмы». С Днём пожило-
го человека гостей праздника 
поздравили и. о. главы Елена 
Быцко и депутат районной 
Думы Вера Лопатина. Семье 
Геннадия и Нины Рыженко в 
связи с 50-летием совместной 
жизни был вручён подарок.

Ведущие продолжили 
по-домашнему тёплый вечер 
интересными, необычными 
конкурсами и музыкальными 
подарками от народных ан-
самблей «Ангарские зори» и 
«Нежность» под руководством 
Елизаветы Протопоповой и 
Александра Невратова. 

Три «Команды молодости 
нашей» соревновались в му-
зыкальных конкурсах «Угадай 
мелодию», «Вспомни и напой»,  
танцах «Точь-в-точь» и песен-
ном батле. С каким азартом, 
задором выполняли усть-ку-
динцы задания, сколько юмо-
ра было в их ответах, а как 
они пели и танцевали! Многие 
впервые услышали удивитель-
ный голос Лидии Бухаровой, а 
Владимир Третьяков так про-
никся песней, что вместо од-
ного куплета, положенного по 
правилам конкурса, исполнил 
всю. И его не останавливали, 
потому что лилась песня из 
самой глубины души.

Победителями стали все 
участники команд, и все они 
были награждены. Организа-
торов встречи — работников 
ДК «Созвездие» — от всей 
души поблагодарила почёт-
ный житель деревни Усть-Ку-
да Юлия Григорьевна Аста-

фьева, ей исполнилось 87 
лет… 

И подумалось вдруг: 
наши усть-кудинцы и физи-
чески, и психологически не 
готовы стареть! Многие из 
них поддерживают своё здо-
ровье не только с помощью 
медиков и косметологов, но 
и активно занимаясь спор-
том, творчеством. 

На них всегда приятно 
посмотреть: приветливые, 
улыбчивые, энергичные оп-
тимисты! Поддерживают 
детей, воспитывают внуков. 
Своим отношением к жизни 
наши старики показывают 
более молодым поколениям, 
в каком состоянии должна 
быть душа, чтобы тело было 
в порядке. Ведь годы по па-
спорту — это одно, а реаль-
ные годы, которые чувству-
ешь, — совершенно другое. 
Нужно ли говорить, что эти 
понятия взаимосвязаны?

Более ста воспитанников 
детско-юношеской спортив-
ной школы Иркутского райо-
на приняли участие во Всерос-
сийском дне ходьбы 3 октября. 
Спортивные мероприятия 
прошли в Мамонском, Смо-
ленском, Большереченском и 
Максимовском муниципаль-
ных образованиях.

— Ходьба — это вид дви-
гательной активности, ко-
торый подходит любому 
человеку. Она помогает со-
хранять здоровье и поддер-
живать организм в тонусе, 
поэтому очень радует, что 
спортивный праздник собрал 
много семей с детьми. Имен-
но с таких мероприятий на-
чинается путь к большому 

спорту, — отметила директор 
ДЮСШ Иркутского района 
Марина Гончарук.

На финише всем участни-
кам были вручены дипломы и 
памятные подарки.

Впервые спортивный 
праздник прошёл в 2015 году. 
Мероприятие прокатилось 
волной по всей территории 
страны от Петропавлов-
ска-Камчатского до Калинин-
града, охватив все часовые 
пояса России, и сразу стало 
популярным.

Цель Всероссийского дня 
ходьбы — популяризация фи-
зической культуры и здорово-
го образа жизни.

Анна ПЕТУХОВА

Ходите на здоровье
Иркутский район участвовал во Всероссийском дне ходьбы

 � Г О Д  Б А Й К А Л А

Живые берега Байкала
В Прибайкальском национальном парке установили информационные стенды 

Новые конструкции появи-
лись на территориях с вы-

соким трафиком посетителей: 
в Листвянке, Тажеранских сте-
пях, на островах Ольхон и Огой.

Все новинки — иници-
атива и заслуга участников 
проекта «Живые берега Бай-
кала». Цель установки — рас-
сказать гостям особо охраня-
емой природной территории 
об уникальных ландшафтных 
особенностях мест и их оби-
тателях, а также растениях. 

Эту информацию и прочие 
интересные факты организа-
торы сверяли с сотрудниками 
научного отдела ФГБУ «Запо-
ведное Прибайкалье». Внеш-
ний вид стендов привели в 
соответствие со стилистикой, 
используемой на информаци-
онных конструкциях приро-
доохранного учреждения.

— Помимо познаватель-
ных фактов и научных тези-
сов каждый стенд содержит 
информацию о правилах эко-
логичного поведения на особо 

охраняемых природных тер-
риториях. За основу была 
взята концепция «не остав-
ляй следов», в соответствии 
с которой место, которое мы 
посещаем, должно остаться 
таким же первозданным, как 
и до нашего визита! — рас-
сказала руководитель проекта 
«Живые берега Байкала» Та-
тьяна Постникова.

По материалам ФГБУ
«Заповедное Прибайкалье»

Дорогие наши пенсионеры, крепкого здоровья вам на 
долгие годы, оптимизма, хорошего настроения! Пусть в 
вашей умудрённой опытом жизни ещё будет много-много 
счастливых мгновений!

Людмила МАРКИНА


